
Elternbeirat Gymnasium Bäumlihof 
Co-Präsidium: Sandro Pfister, sandro.pfister@gmx.net,  Eva Behner, eva@behner.org	

	
Protokoll der ELBERA Sitzung vom 21.10.2015 

1. Das Protokoll der letzten Sitzung vom 03.06.2015 wird genehmigt.  
2. Berichte und Informationen 

Die Schulleitung (Anja Renold):  

- Die Mensa hat ab heute wieder geöffnet 
- Das zentrale Gebäude bekommt nächste Woche das neue Dach 
- Nächstes Jahr gibt es wg. der Harmos keine neuen ersten Klassen: die Einteilungen 

sind dadurch schon möglich (allerdings könnten Lehrpersonen wechseln) 
- Schwerpunktfächer: beide Züge (normaler und beschleunigter Zug) werden 

zusammen unterrichtet, der normale Zug kann deshalb ein Jahr früher in diesen 
Fächern die Matura ablegen, wenn nicht, wird es in dem Folgejahr weniger 
Lektionen, ca. 2 Wochenstunden, geben.  

- Grundlagenfächer wie Biologie, Physik, Chemie, Geographie und 
Musik/Bildnerisches Gestalten werden ein Jahr vor der Matura abgeschlossen 

- Finanzierung von Schulanlässen wie Lager oder auch Beiträge in die Klassenkasse: 
es gibt Subventionsmöglichkeiten, Stipendien, Stiftungen, bei Bedarf bitte nachfragen 

Die Schülerorganisation:  

- Nichts zu berichten 

Der Lehrerkonferenz 

- Das GB ist seit einem Jahr Partnerschule der Pädagogischen Hochschule (PH) 
Nordwestschweiz. Studierende der PH bewerben sich für ein Jahr ans GB, aktuell 
sind 13 Studierende an der Schule. Ein hohes Unterrichtsniveau ist gewährleistet.   

Des Fördervereins 

- Nicht anwesend 

Der Schulkommission 

- Nicht anwesend 

3.    Neue ELBERA- Ordnung (Anja Renold) 

- Die gesammelten Ergänzungen/Änderungen werden angepasst.  
- Die Anpassung wird verabschiedet und genehmigt 
- Neue Homepage der Schule: die Schülerorganisation erklärt sich bereit, die 

ELBERA-Seite einzurichten   
- Name: ELBERA (Elternbeirat) oder Elternrat? Bei Abstimmung war die Mehrheit für 

ELBERA 

4.    Externe Evaluation (Anja Renold):  

- Qualitätsmanagement (QM): das BG wurde vor 7 Jahren erstmals durch ein externes 
Institut aus Zürich evaluiert. Dazu kommt eine Delegation an zwei Tagen an die 
Schule und führt Gespräche mit: Schülerinnen und Schüler (S+S), Hauswart, 
Sekretariat, Lehrpersonen, Eltern.   

- Aktuell läuft die externer Evaluation, die die Grundlage für die erneute Zertifizierung 
ist. Für den 11.11. werden 7 Elternvertreter für die Befragungsrunde gesucht – es 
erklären sich 7 Personen des ELBERA bereit dazu.  
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- Seit dem 1. QM werden jedes Jahr Mitarbeitergespräche geführt mit allen 90 

Lehrpersonen 
- Die Evaluation ist sehr aufwändig, hilft aber dabei zu strukturieren und zu ordnen. 

5.   Informationen rund um die sechswöchigen Profilwochen im normalen Zug (Ablauf mit  
      ungefähren Terminen, Inhalt und Rahmenbedingungen) (Pascale Leuenberger,  
      entschuldigt) 

- Wann: Anfang 2. Semester, im Januar bis März 
- Wie lange: 6 - 8 Wochen (je nachdem, wie die 2 Wochen Sport-Ferien genutzt 

werden)  
- Wer: Es betrifft die jetzigen 4. Klassen im normalen Zug, das bedeutet, dass die 

Profilwochen zum ersten Mal im Schuljahr 2016/17 durchgeführt werden. 
 

6.   Nutzung des Schwimmbades durch die Kaderschwimmerinnen der Sportklassen 3s und 
      4s während des Sportfensters am Donnerstagmorgen (Raquel Pulido) 

- Gern hätten die Kaderschwimmerinnen mehr feste Schwimmbadzeiten 
- Antwort Anja Renold: Die Schwimmbadvergabe erfolgt nicht durch die Schule, eine 

entsprechende Anfrage müsste an das Sportamt gestellt werden.  
 

7.   Verschiedene Anliegen:  

- Liegt die Schluss-Evaluation der ersten GBplus-Klassen, die Matura gemacht haben 
vor?  
Nein, bisher kein Schlussbericht der Fachhochschule 
Gibt es dann einen Infoabend für die Eltern oder S+S ? Anja Renold klärt es ab 
Wie hat die GBplus-Klasse im Vergleich zu anderen Klassen in der Matura 
abgeschnitten? Ein Vergleich der Abschlussleistung ist schwierig bei nur einer 
Klasse. Was die S+S mitnehmen kommt zum Teil erst später zum Tragen, das 
soziale Lernen steht im Vordergrund.  
Im individuellen Lernen (INL) sitzen S+S verschiedener Stufen zusammen, ältere 
S+S machen die Aufsicht 

- Gibt es in den jetzigen Schulgebäuden WLAN? Ja, in 2 von 6 Gebäuden. Computer 
können in der Mediathek genutzt werden. Im Neubau gibt es WLAN. 

8.   Diverses 

- An einem Elternabend wurde die Pausenlänge und -aufteilung bemängelt:  
Es sind 4 Schulen, die alle um 8 Uhr beginnen, eine Koordination ist notwendig. Mit 
den Doppelstunden bleibt die Pausenaufteilung für die nächsten 3 Jahre unverändert.  

- Das Wahlfach Kochen habe nur einmal stattgefunden. Ja, das war auch so 
angekündigt.  

 

Nächste Sitzungstermine, jeweils 19.30 Uhr:  

Mittwoch, 02.12.2015                       Lehrer Apéro am 12.01.2016 um 17.30 Uhr 

Dienstag, 15.03.2016 

Donnerstag, 02.06.2016 

 

Protokoll: Bärbel Brigger 


